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■司会 ＳＡＡ         見目 良一 君 

■点鐘  会 長         宇賀神 裕一 君 

■ロータリーソング                 四つのテスト 

■会長挨拶          会長  宇賀神 裕一 君 

皆様、こんにちは。      

まず始めにお客様のご紹

介をさせて頂きます。本

日お忙しい中卓話をして

いただきます、JA栃木中

央会会長  高橋  武 

様。テーマは「農協改革

と国際貿易交渉をめぐる

情勢について」となります。どうぞよろしくお願い致します。     

さて、石田PPに米山奨学生カウンセラーの感謝状が届

いております。２０１４年から今年までトラン・ワン・ダット君、

チュアー・チー・シェン君と２人のカウンセラーを務められま

した。大変ご苦労様でした。 

先週１６日に春の交通安全代表者会議がありました。４月

６日から春の交通安全運動が始まります。若干ですが交通

事故死亡者も減少しているそうです。皆様も更なる安全運

転を心掛けてください。 

夜に第４グループ会長幹事会がありまして、IM の最終確

認をしました。この日は斗六 RC の公式訪問と同時開催に

なります。皆様方の出席、ご協力をお願い致します。また各

親睦委員会も同席し、第２回の合同ハイキングの企画の打

合せも行なわれました。詳細は決まり次第お知らせ致しま

す。 

また、１８日に地区の社会奉仕研究セミナーがありまし

て、廣田委員長、市村幹事と参加してきました。 

尼崎西 RC の石井 良昌 PG の講演でした。「奉仕の理

念と実践活動」についてという演題で、奉仕の理念は「思い

やりと人の役に 

立つこと」という内容の講演でした。講演後の質疑応答で、

尼崎西 RC は会員３８名のクラブで、スマイルが年間約１００

万円位だそうです。その他に親睦ボックスというものがある

そうです。年間約２００万円集まるそうです。これは、何に使

っても良いとの事で、親睦旅行に使っているそうです。一人

あたり５０，０００円になります。クラブ細則にて決めてあるそ

うで、参加者の皆さんはこちらの話が印象に残ったと思いま

す。 

 また、本日は夜の部の例会、斗六市歓迎例会になりま

す。会員の皆様においては、何かと大変ですがご協力何

卒よろしくお願い申し上げます。 

以上、会長挨拶とさせていただきます。 

■幹事報告           幹事 市村 忠男 君 

 本日夜も夜間例会として斗六市

長一行の歓迎例会を行いますので

皆様ご協力の程宜しくお願い申し

上げます。また、本日の夜間例会

では「スマイル」は行いません。ネー

ムプレートは事務局の方に渡してください。また本日 IM の

出欠を確認しておりますが、案内状はこの後配布いたしま

すので宜しくお願い致します。 
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■米山奨学生カウンセラー表彰状授与 石田 順一 君 

■外部卓話  

 「農協改革と国際貿易交渉をめぐる情勢について」   

JA 中央会 会長 高橋 武 様 

みなさんこんにちは。中央会の

高橋です。以前メンバーとして

皆様にお世話になっておりまし

たが、初めての方もいらっしゃ

います。どうぞよろしくお願いい

たします。 

皆様新聞報道等で色々とご承知のことと思いますが、私共

の情報もございますのでお時間を頂戴してお話させて頂き

たいと思います。 

今年、アメリカでトランプ大統領が就任し、以前からTPP

から離脱する話をしておりましたが、案の定 20 日に就任し

て即永久離脱となりました。元々、平成10年に菅首相が参

加を検討するという話がありましてそこからスタートしたと思

っております。そこへベトナムなど近隣の国々が加わって様

子が変わってきたと思います。 

我々農業団体としては TPP 参加によって国内の農業に

影響を与えるとのことで反対運動などをしてまいりましたが、

WTO のような貿易交渉は進んでいません。その中で唯一

認められたのが二国間の貿易交渉でして、話が動き出しま

した。そういった意味ではこの TPP 交渉は二国間貿易交

渉の固まりみたいなものでありまして、対アメリカ、対ニュー

ジーランドなどの二国間の貿易交渉を一つにまとめたこと

がTPP交渉ですから、中身に関しては各国と違うわけです。

しかし中身については合意されてから発表されるので非常

に秘密に行われてきた交渉であります。 

21項目にわたる交渉が行われておりまして、私共の農産

物についてですが、貿易の品目をいくつかに分けるのです

が総数では9018あるといわれており、その中で農業に関す

る品目は 2328。そのものを何パーセント解放したかといい

ことが解放率といわれておりまして、全体では日本では自

動車などすべて含めて 95.3 パーセント解放した、ということ

であります。農産物に関しては約81パーセント解放しており

ます。 

また、現在合意交渉内容で特に問題になっているのは

豚肉とチーズといわれておりますがこれもなかなか進展は

難しいだろうと思います。 

そういった中でこれから経済成長を目指すという中では

色々な貿易交渉は重要視をしておりまして、これからも各

国と進められていくと思っておりますが、TPP 交渉で引かれ

たライン「関税撤廃」などは日本の農産物に対するレッドラ

インであると私は認識しておりますので、これを超えること

のないようこれからしっかりと中止をしながら進めてまいりた

いと思っております。 

またその時に我々が重要5品目を守ってほしいと東京で

大会を開いたり、反対運動をしてきたわけですが、抵抗勢

力というようなことで農協団体は位置づけられたのかなとい

う印象がありましてそのときに出てきたのがいわゆる農協改

革という話だったのかと思います。 

私共の中央会というのは全中と県の中央会で農協法に

位置付けられています。戦後農協が万の単位であったと言

われていますが不況でバタバタと倒産したそうで、これを

防ぐために措置期間として位置づけて中央会というのがで

きました。今でも中央会は各農協の決算状況や事業の執

行の監査をしたりしています。しかし、政府としてはそういう

のがあるから自由な活動ができないのではないかと、無く

す動きがありまして、平成 31 年中には一般社団法人に形

態を変えることになりました。また、農家に物を売ったりする

なら株式会社にして方もっと民間の企業と一緒になってや

れば農家のためになるんではないか、という動きもありまし

たがこれには、独占禁止法などに触れるものもありますので

可能規定というところで免れました。 

まだまだ他にも問題はありますが、今後 3 年間で国が求

めるものに少しでも近づき、農家の所得を上げられる農協

に変えていこうと自己改革を進めていこうと取り組んでおり

ます。皆様どうぞJAのほうにもご支援を賜りますよう宜しくお

願い致します。 

■スマイルボックス報告 岡本 佳男 君

宇賀神裕一君   JA 栃木中央会会長高橋武さん、本日

は卓話宜しくお願いします。 

今日の夜は斗六行政視察団歓迎例会に

なります。宜しくお願いいたします。 
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市村 忠男 君  高橋武様本日は卓話ありがとうございま

す。又、お久しぶりです。 

           今日は夜の例会もあります。ご多忙と思

いますが出席の程宜しくお願い致します。

次回以降、花見例会、4月 9日斗六公式

例会と続きます。宜しくお願い致します。 

金子 正男 君  JA 栃木中央会会長高橋様久しぶりの

卓話宜しくお願い致します。 

           昨夜は市主催斗六市長他皆さんの歓迎

会に参加の皆さんご苦労様でした。一揮

飲みに参加できず残念でした。 

篠原 宣之 君  中央会会長高橋様、本日は期末のご多

忙の中日、卓話ありがとうございます。栃

木県農業の振興に益々ご活躍を期待し

ております。 

岡本 俊夫 君  高橋会長本日はご多用な中卓話ありが

とうございます。台湾斗六市長御一行の

対応のため拝聴できず申し訳ありません。

その内、夜の部でお会いしたいと思いま

す。悪しからず。 

福原 一郎 君  高橋会長様お久しぶりです。農協中央

でのご活躍誠にご苦労様です。卓話楽し

みにしていました。拝聴致します。 

石田 順一 君  高橋様ようこそいらっしゃいました。本日

の卓話拝聴させていただきます。健康に

気を付けて頑張ってください。 

広瀬 紀夫 君  JA 栃木中央会会長高橋様卓話ありが

とうございます。 

海老原 均 君  高橋 JA 栃木中央会会長お久しぶりで

す。忙しい中、卓話ありがとうございます。

変革の“日本の農業”舵取り大変でしょう

が、お体に気を付けて頑張ってください。 

久保 康夫 君  高橋さん卓話ありがとうございます。JA

はが野の RC 会員がいなくなってしまいま

した。組合長以外でも誰か入会させてく

ださい。お願いします。 

野沢  巧 君  高橋会長お忙しい中大変ご苦労様でご

ざいます。先日テレビで拝見させていた

だきました。現場主義で農家の若者がモ

ウカル様頑張ってください。ごキタイして

います！ 

大瀧 和弘 君  JA 栃木中央会会長高橋様、ようこそい

らっしゃいました。卓話ありがとうございま

す。 

見目 良一 君  JA 栃木中央会会長高橋武様、お忙し

い中ありがとうございます。勝手知ったる

真岡 RC だと思います。卓話宜しくお願い

致します。 

豊田 光弘 君  高橋 JA 栃木中央会会長、本日は「農

業と国際貿易交渉をめぐる情勢について」

の卓話ありがとうございます。しっかりと拝

聴させていただきます。 

久保 賢司 君  岡本親睦委員長、柳田青少年奉仕委

員長、先日は秘密の会にお邪魔しまして

大変ご馳走様でした。 

柳田 尚宏 君  高橋会長、農業改革と国際貿易交渉を

めぐる情勢についての卓話お疲れ様です。

楽しみに拝聴させていただきます。 

平石 典嗣 君  日々、春めいて参りました。皆様、体調

管理にお気をつけてお過ごしください。 

■３月２３日までのスマイルボックス 

■出席報告        出席委員会   柳沢 正弘 君 

いつも、たくさんの

スマイルありがとう

ございます。

前回までのスマイル繰越金 1,791,500

会員 41,000

ビジター 0

本日のスマイル合計 41,000

スマイル今期累計 1,832,500

前回までの米山繰越金 39,301

米山 0

米山今期累計 39,301

合計金額 1,871,801
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次回のプログラム

４/２０（木） 

内部卓話 

在籍　52名

例会日 出席義務 事前MU 事後MU 実出席者 内免除者 欠席者 出席率 月間出席率

補正後   ３月 2日 50 5 1 41 1 3 94.12%

本日　   ３月２３日 50 3 - 39 0 8 84.00%

出席免除者3名（有資格者　2名　＋　有理由者　1名）

7月出席率 8月出席率9月出席率10月出席率11月出席率12月出席率1月出席率2月出席率3月出席率4月出席率 5月出席率 6月出席率

95.05% 93.39% 94.03% 8669% 91.91% 93.88% 91.89% 9102%

※例会欠席はAM11:00までに必ずTEL.0285(84)2511 FAX.0285(84)2510 にて事務局までお知らせください。

本日のプログラム 

４/６(木)  

月初例会 

■月間予定（３月）　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（４月）
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